

## Dos Duques de Alba

por Manuel DE CASTRO TIEDRA

Contaron los periódicos ginebrinos las andanzas, por los pasillos del Palacio de la S. de N., del ex-Duque de Alba que había llegado con pretensiones de ocupar un puesto en la Asamblea representando al traidor-español, como, corrido y abochornado hubo de salir de Ginebra envuelto en el más rotundo ridículo. Posteriormente la prensa inglesa hizo saber al mundo que el aristócrata hispano apoyándose en su parentesco con la familia Real de Inglaterra, negociaba un empréstito para los facciosos de España. También fracasó en estas gestiones y abandonó las Islas británicas mustio y cabizbajo, pues hambre de su alcurata y prosapia, no puede llevar con paciencia las negativas.

Ser catorce veces grande de España —ni una más ni una menos—, llamarse Duque de Alba, Berwick, Arjona, Huescar, Montoro, Liria-Jérica, Conde Duque de Olivares, Conde de Lerin, Miranda del Castañar, Monterrey, Osorno, Siruela, Andrade, Ayala, Casarrubios del Monte, Fuente de Valdeperos, Fuentidueña, Galve, San Esteban de Gormaz y Villalba, Marqués del Carpio, Algaba, Barcarrota, Coria, Eliche, Lamorta, San Leonardo, Sarria, Tarazona, Villanueva del Río y Villanueva del Fresno y otra porción de motes más con baronías, vizcondados y señoríos; ser dueño de pueblos y tierras y verse actuando sin el menor éxito, de viajante o agente comercial de Franco, es para morir de rabia.

Este señor Duque era además académico, fué Ministro, y hasta se permitió el lujo de firmar algunos libros, aunque no hay la menor seguridad de que los escribiera.

Conocimos otro Duque que aspiraba a pasar por escultor; presentó obras en las exposiciones e imprimió algún folleto con su firma, pero se decía que las esculturas las compraba hechas y los libros se los redactaba Juan José Morato.

Este Duque de Alba de quien hablamos es descendiente de aquel don Fernando Álvarez de Toledo, vencedor de Mühlberg y cuyo recuerdo aún no se ha extinguido en Flandes. De él decía Mataren en su «Historia de los Países Bajos», escrita en los comienzos del Siglo XVII, que era el Duque de Alba de elevada estatura, enjuto, bien plantado, de rostro largo, gran corazón, activo, muy ducio en el disimulo de la Corte. La naturaleza le había dotado de buen entendimiento y de gran experiencia. Ni avaro ni liberal mostrábase en su casa magnífico y suntuoso. Era generalmente y a la par aborrecido y envidiado por su extremado rigor y dureza. Orguloso con sus iguales e inferiores, tenía en mucho su propia persona. Ni el Emperador ni el Rey a su hijo, le profesaban gran afecto, a pesar de sus sesenta años de buenos servicios. En hechos de guerra no solo superaba a los españoles, pero a ningún capitán de su época podía compararsele. En las ocasiones observaba la más estrecha discipli-

# ¡Viva la República!

En el Cuartel de Benalúa...

## Inauguróse ayer solemnemente, el Hogar del Soldado

Tras intervenciones brillantes, explicó una admirable conferencia, el Comandante Militar de la plaza, Coronel don José Sicardo

na militar. Sabía mandar admirablemente un ejército, por haber empleado siempre la guerra defensiva, y aunque bastante arrojado para aventurar su persona, no gustaba de presentar batalla sino cuando se veía superior.»

En su tiempo no se había inventado aún el fascismo, esta noble y hermosa teoría de la ruina, pero se conoce que él presenció cuando creó en Bruselas el «Consejo de los disturbios», que presidió, y el cual condenó a muerte a centenares de iconoclastas, que tuvieron la inadvertencia de excitar los nevios de aquel malvado que se llamó Felipe II.

Fueron tales los vejámenes, las contribuciones y alcabalas que implantó en perjuicio de los flamencos, que se produjo un levantamiento tan grave que el Rey no tuvo otro remedio que sustituirle.

Berthelot en su «Grand Encyclopedic», aunque le disculpa y defiende dice: «Hay que juzgar severamente la crueldad y las matanzas inútiles que el Duque de Alba decretó en todos tiempos sin vacilaciones ni remordimientos.»

¿Verdad que parece referirse a un faccioso de nuestros días?

Con tales antecedentes de familia con un antepasado de semejante calibre, a quien sin embargo se ha exaltado y glorificado, ¿como ha de asombrarnos que el actual poseedor del título de heredero de las virtudes del ascendiente, ande en busca de oro y de beligerancia para su amo, el mayor de los traidores que en el mundo han sido?

Al considerar lo que han degenerado y en lo que han venido a parar las catorce grandezas de este hombre, acude a la memoria una frase de aquella señora canonesa y archiduquesa austriaca, que con instintos y mentalidad de institutriz, se quedó en retina de España, perdió las colonias y nos dejó en cambio a su niño.

El marido, que no podía sufrirla se distrajo cuanto pudo en aventuras femeninas a las que era aficionado, Rey, joven, simpático, castizo madrileño, con chuleras y decires, viviendo en un ambiente propicio, los tropiezos de tal índole eran frecuentes.

Un día Doña Virtudes, supo que su esposo estaba jugando al amor con cierta dama en un pabellón de la Casa Campo, y allá se fué dispuesta a sentirse flamenca y a romper el idilio, pero al penetrar en el edificio tropezó con el duque de Sexto, marqués de Alcañices, grande de España varias veces y rodrigon, amigo, confidente y guardador de Alfonso XIII.

Intentó la reina forzar la consigna, se opuso resuelto el duque y exasperada la mujer celosa, colocó con furia su mano sobre las patillas del noble en sonoras bofetadas al tiempo que exclamaba con desdén:

«¡Que grandes tan pequeños, hay en España!»

Y tenía razón, a caso por única vez en su vida.

En el Cuartel de Benalúa, residencia del Batallón de Retaguardia número 6, verificose ayer mañana, con toda solemnidad, la inauguración del «Hogar del Soldado», con asistencia de las Autoridades civiles y militares; representantes del Frente Popular, de organizaciones políticas y sindicales y de la Prensa Alicantina.

### ANTES DEL ACTO...

El Comandante Militar de la plaza, Coronel Sicardo, pasó revista a la tropa que se hallaba formada en el patio del cuartel y en el campo de instrucción y gimnasia, anexo al mismo.

Después, con marcialidad y disciplina, que dan honra y honor al Jefe y Oficiales que lo mandan, desfiló, ante las autoiridades e invitados, el Batallón de Retaguardia número 6.

### LA INAUGURACION...

Llévose a cabo a las doce del día de ayer.

El «Hogar del Soldado» ha quedado instalado en el espacioso salón que a raíz de la criminal sublevación militar, hubo de habilitarse para actuar el Tribunal Popular.

Un bien logrado busto simbolizando la República, y exornado con banderas tricolor, presiden el acto. Ante la insuficiencia del local, para contener a invitados y tropa, previsora-mente se hicieron instalar altavoces en otras dependencias del cuartel y un micrófono en la tribuna, desde donde usaron de la palabra los oradores.

### EL COMANDANTE PALMA

Mayor Jefe del Batallón, es el primero en hablar. Saluda en los presentes al pueblo de Alicante, agradeciendo la presencia de la mujer alicantina y de la Prensa.

Hoy es día de júbilo y alegría, —dice— al ver congregados aquí, el pueblo, con sus representaciones más genuinamente populares y la gran familia militar. Y he de aprovechar esta fiesta, para hacer una afirmación rotunda y categórica: que el corazón triunfa en la vida por encima del cerebro. Y que por ser nosotros, los militares de la República, hombres de corazón tenemos asegurado el triunfo. Pero es que además, queremos y cultivamos la inteligencia del Soldado, facilitándole la cultura, con obras efectivas, inaugurando, como lo hacemos hoy, este «Hogar del Soldado».

Un gran repúblico, gloria de la Patria, Joaquín Costa, dijo que el problema de España era un problema de

Escuela y Despensa. Pues bien, el Gobierno del Frente Popular, que es el de la Victoria, está llevando a la práctica las doctrinas de Costa. Y en las mismas filas del Ejército. No sólo se cuida en ellas de la cultura, sino que todos los soldados tienen además su salario.

Fustiga duramente a los generales traidores que han tratado de vender a España. Tiene confianza en la victoria de las armas republicanas, añadiendo que así como España parió a América, parirá ahora, después de esta guerra cruel y de invasión, la paz del Mundo.

Una calurosa y prolongada ovación, acogen las palabras finales de ese infatigable luchador, que se llama Elías Palma. Hoy, Mayor Jefe del 6. Batallón de Retaguardia.

### LUIS DELTELL

Habló en representación del Frente Popular.

Como antifascista, se muestra satisfecho de la gran obra de Elías Palma, al frente del Batallón de Retaguardia número 6. Pero como socialista dice que es un orgullo para él el proclamarlo.

Recuerda que Elías Palma ya triunfó, como combatiente, al frente de la hoy brigada Mixta 112 y termina ofreciendo el concurso del Frente Popular Antifascista, escuchando abundantes aplausos.

### SANTIAGO MARTI

Alcalde de Alicante, se cifió en su breve, pero acertada intervención a señalar la diferencia que existe entre hoy Ejército de la República y el Ejército de la extinguida Monarquía. Entonces se menospreciaba al soldado y en los ratos libres del servicio, se les entregaba la escoba para que barriera. Ahora se le dignifica y para evitar su ociosidad se le proporcionan centros de cultura —dijo— como este ahora inauguramos.

Sus palabras finales fueron un ¡Viva el Ejército Popular! y ¡Viva la República!, que fueron contestados unánimemente. Escuchó además grandes aplausos.

### EL JEFE DE SANIDAD MILITAR

Teniente coronel Don Gregorio H. de la Herrera, intervino con la elocuencia y sabiduría en el peculiar.

Venimos hoy, —comenzó diciendo— a inaugurar el «Hogar del Soldado». Hogar. La palabra lo dice: sitio de calor e intimidad. Pero Elías Palma no se ha limitado a esto, sino

que además, ha traído a él. —vuestra presencia lo revela— el espíritu del pueblo.

Señala además, el estado sanitario establecido ahora en el cuartel, limpio y aseado, y hasta bello. Con flores y pájaros, para equiparlo con la sudead y miseria de tiempos pasados. Entonces, nadie apetecía la permanencia en los cuarteles. Ahora, con hombres como Elías Palma, que ha sabido transformar lo feo y malo, en bello y agradable, no es difícil vuestra conquista, soldados de la República. Pero hay que ser maestros de la estética, como Palma, para conquistar vuestra moral y disciplina. Disciplina, que viene de discípulo, (con permiso de Albiñana) y que significa acatamiento fervoroso por la norma del derecho y la verdad.

Se extiende en otras consideraciones, teniendo palabras de condenación para los traidores y putrefactos generalitos, que nos trajeron esta guerra, que no es guerra civil, sino una guerra de independencia.

Cita a este respecto, palabras pronunciadas por el dictador Hitler, en su reciente discurso, para reafirmar que se trata de una guerra de invasión, de la que saldrá triunfante el viejo León español, que renace ahora como el Fénix de sus propias cenizas.

Y termina haciendo resaltar la personalidad del Coronel Sicardo, viejo amigo y oráculo militar de una generación de ateneístas. El y Palma, —añade— son para mí, dos símbolos. El Coronel Sicardo, que viene de casta militar, jamás traicionó al pueblo. Yo soy testimonio de ello. Tuve ocasión de comprobarlo el año 17. Y el comandante Palma, que es carne del mismo pueblo, es hoy un militar modelo.

Durante el discurso y al final de él, escuchó calurosos aplausos el Teniente coronel Hernández de la Herrera.

Tras la lectura de una carta de los soldados destacados en la Comandancia Militar, suscrita por el sargento Juan Nicolau y de una hermosa poesía del Delegado Político de la Tercera Compañía del Batallón, escuchadas ambas con atención y premiadas con general aplauso, hizo uso de la palabra

### LUIS ARRAEZ

Delegado Político del Sexto Batallón de Retaguardia.

Agradeció el concurso de los presentes al acto. Hizo resaltar la gran labor del Comandante Palma al frente del Batallón, para que sus soldados a más de disciplinados, sean limpios, honestos, morales y cultos. Y finalizó recomendando el mayor apoyo a la obra cultural inaugurada.

Se le aplaudió mucho.

### EL PRESIDENTE DE LA AUDIENCIA

Escusó la presencia del Gobernador Civil y dijo que, como buen vasco sería corto en palabras.

Recogió frases pronunciadas por quienes le habían precedido en el uso de la palabra. Añadió, que los esclavos y tiranos son de la misma madera. Sirven para ambas cosas, unos y otros. Pero los hombres libres, no. De ahí que quienes hemos nacido hombres libres, soamos defensores de la Libertad y la República.

¡Señores: ¡Viva la República!  
Viva que fué contestado unánime-

mente, aplaudido además con entusiasmo.

**EL CORONEL SICARDO**

Fue saludado con vítores y prolongada ovación, reiterada al ocupar la tribuna. Hecho el silencio, comienza su discurso diciendo:

El Batallón de Retaguardia número 6 al inaugurar hoy el Hogar del Soldado, realiza una obra magna, digna de su ilustre Jefe y del Cuadro de Oficiales y Clases que tan a maravilla han sabido interpretar los designios del Mayor Don Elias Palmá, grande en los propósitos infatigable en la acción y constante en sus decisiones.

Culmina la meritiísima labor de tan selecta Oficialidad, con la creación de este Centro de Cultura, que lo es también de fraternidad espiritual.

El interés de la República quiere que nuestros esfuerzos se ofrezcan a ella por entero, y yo sé, conociendo vuestros propósitos, que el desarrollo ascendente de vuestras actividades habrá de lograrlo sin titubeos, sin reservas, sin tibieza, y siempre a corazon ligero, que es la manera como se sirve a los grandes ideales.

Y nada, sino entrar de lleno en el tema de mi Conferencia a propósito de lo que ahora preocupa y tortura a las Naciones con motivo de esta experimentación trágica que el Destino nos reservó frente a la suicida indiferencia de una civilización envilecida por los egoísmos.

Vamos a tratar del Desarme, única salida posible sino se quiere que en lo que se ha dado en llamar la carrera de los armamentos, encuentre Europa su tumba.

Se está, señores comiéndose un crimen contra el espíritu humano.

«Democracia exclama Renan en su Plegaria ante la Acropolis—Democracia, tú, cuyo dogma fundamental es que todos bien procede del pueblo, y que, allí donde no hay pueblo para nutrir, e inspirar al genio, no hay nada, enseñanos a extraer el diamante de las muchedumbres impuras. El mundo no se salvará sino volviendo a ti, repudiando sus afecciones bárbaras.»

¡Corramos, vengamos unidos!

Salvemos, señores la integridad e independencia de nuestra Patria, hoy invadida. Adelante con nuestra obra, que es también galardón de las estirpe. Evitemos que su suelo pueda convertirse en desierto donde no germine ninguna flor.

Dada la importancia de la conferencia explicada por el Coronel Sicardo, nos decidimos, aún a pesar de las reducidas dimensiones del periódico, a comenzar su publicación, literal, desde mañana, seguros de que habrán de estimarlo nuestros lectores.

La Banda de Música del Batallón, amenizó el acto y al final del mismo, los invitados fueron obsequiados con una espléndida comida.

**Ecos locales**

Ha fallecido el inteligente tipógrafo y competente revistero taurino, Enrique Climent, estimado amigo nuestro.

A su afligida familia expresamos nuestro sentido pésame.

—Se desea señora de compañía. Diríjase a Guzmán, 1 1.<sup>o</sup>

—CAMBIO MAQUINA de escribir portátil Underwood nueva por otra de la misma marca de oficina obsoleta. Razón: Plaza Gabriel Miró, 5 bajo

**'IDEAL CINEMA**

Gran éxito de la formidable superproducción

**TRIPULANTES DEL CIELO**  
por Annabella y Jean Murat  
Sección permanente desde las 430 de la tarde.

# PRINOL DEVESEA

**Lo único para la curación de los sabañones**  
**Venta en todas las Farmacias**

## La realidad manda y los pueblos obedecen

Que el individualismo, en nuestra manera de ser sobresale por encima de todos los rasgos y de todas las circunstancias, es apreciación tan general y arraigada entre nosotros mismos que ha dado lugar a tópicos y expresiones populares.

Este individualismo tan francamente destacado es una ventaja o un inconveniente para la vida pública de un país?

No sé si habrá quien ose responder categóricamente a esta pregunta. Pero nadie podrá negar que esa evidencia es un factor decisivo para resolver u orientar la marcha social y que siempre habrá que tenerlo presente si se ha de actuar con inteligencia y eficacia.

La tendencia al robustecimiento y afirmación de la individualidad es una reacción instintiva que arranca de lo más hondo, porque significa la actitud suprema de afianzar la vida propia frente al medio, todo el compuesto de hostilidades que tejen el designio de nuestra parentescidad.

Todo en la vida se concita contra el individuo. La especie se mantiene a expensas de los sacrificios individuales; la reproducción, que es una exigencia de la especie, consume la muchas veces todo él como un holocausto y mejor parte del individuo, causto.

La lucha diaria es una incesante y titánica defensa contra el peligro de acabar.

La sociedad realiza un continuo proceso de digestión sobre el individuo, aunque disfraza esa antropofagia de mil maneras, y afrezca honores y rendimientos como indemnización.

Las colectividades o comunidades todas pugnan por ingerir y disolver en ellas al elemento individual, aun que pregonen defenderlo, y aunque lo cumplan; pero en ellas el individuo es inconcreto, no deja nunca de ser un valor abstracto; es una cifra, no una realidad...

El individualismo es la actitud opuesta a esa universal amenaza que ronda implacablemente nuestro descuido en el campo biológico y en el social. Es la afirmación del *yo* en todas sus dimensiones, en el concepto integral; fondo y forma.

Por eso las concepciones que más han conmovido la conciencia y que más sólido sedimento dejaron en ella han sido aquellas que exaltan y perfilan la individualidad humana, que la afirman y robustecen. Así el cristianismo, porque es la manumisión espiritual de cada hombre; y aunque la aparición de esta doctrina fuera el fruto de un época, su proyección en la historia traza surcos permanentes porque, apesar de las mixtificaciones de que ha sido objeto, siempre parte del anhelo de liberación espiritual del individuo. Esa sola consideración pudo bastar para que el cristianismo encontrara fácil camino en nuestro pueblo, individualista por encima de todo.

Consecuentemente, toda ofensa a nuestra libertad fué protestada pasiva o violentamente, hasta reconquis-

tar la independencia. Aquí fueron de mal en peor las invasiones extranjeras; y nunca conquistaron la voluntad las dictaduras, aunque la sorpresa y la coacción las implantaran y mantuvieran.

Debido a esta indómita pasión por la libertad, que es consubstancial con el individuo, se ha llegado aquí, por transgresión en ese sentido, a rebasar el término injusto, manteniendo una tendencia opositora frente a toda autoridad, y aún a toda disciplina. Temperamentalmente por tanto todo español propende a las fórmulas áurquicas más simples y más personales, llevadas al último grado de desintegración individual. De ahí que cuanto más robusto y fuerte sea el estado en nuestra vida colectiva, cuanto más sensible y aparente sea su autoridad, más oposición despertará en el ciudadano, constitucionalmente refractario a toda ingerencia ajena, aunque sea legítima y aunque le beneficie.

Por consiguiente, las fórmulas que tiendan a una universal absorción e hipertrofia estatales no pueden al canzar hoy en nuestro país extensión ni profundidad, aunque la impresionabilidad general permita momentáneamente creer lo contrario mirando a la superficie.

El español siente, como ningún habitante de la tierra, su individualidad libérrima, proyectando esa conciencia en todos los aspectos de la vida.

Yo no sé si esto es bueno, o es malo, pero es así. Por eso al ciudadano de España se le puede pedir una colaboración en el gobierno de su país pero nunca una ciega sumisión que anule en ningún instante su absoluta libertad de pensar y su independencia de acción dentro de las normas universales de convivencia. Por eso la fórmula adecuada a nuestro pueblo ha de ser aquella que, tomándose de la libertad de cada cual lo preciso para el acoplamiento común, deje en franquía la iniciativa y administración del individuo en su haber privado, así en su patrimonio espiritual como en su hacienda material respetando el libre albedrío y la libre disposición hasta donde sea compatible con la paz y el equilibrio públicos.

El ciudadano español no acepta una concepción de la colectividad en la que el individuo viva para el estado, sino al contrario, en la que el estado trabaje y viva para el individuo, merced a la prestación que este aporte. O lo que es lo mismo: no concibe que todo sea del estado, y éste le dé un subsidio al individuo sino al revés, que el estado viva de las aportaciones, como cuotas, de cada individuo y respete lo que con su legítimo esfuerzo haya logrado cada cual.

Aunque el estado, cuando la necesidad lo exija, pueda disponer de todos los medios, incluso de los privados, haciéndoles cumplir un papel social.

Y ese término practicable para nuestras gentes no puede ser otro que el ejercicio democrático, en el que todos tienen la misma responsabilidad en la vida pública, que es consecuencia de la libertad individual; y la misma categoría ante la ley, que es el reconocimiento del individuo como valor único.

Angel PASCUAL Y DEVESEA

## Incorporación a filas de los reemplazos de 1929 y 1940

Barcelona, (teléfono). — El Presidente de la República ha firmado hoy el siguiente decreto:

«De acuerdo con el Consejo de ministros y a propuesta del ministro de Defensa Nacional, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se ordena la movilización de todos los oficiales, suboficiales, brigadas sargentos, cabos y soldados comprendidos en el reemplazo de 1929, bien pertenezcan al cupo de filas, al de instrucción, a servicios auxiliares, al capítulo 17 a a la escala de complemento o fuesen beneficiarios de prórrogas de cualquier clase.

Esta movilización alcanzará asimismo a los considerados como inútiles totales, quienes se someterán a nuevo reconocimiento médico, que servirá para determinar si subsiste la inutilidad total o procede una nueva clasificación, con arreglo al último cuadro de inutilidades aprobado por orden ministerial de 28 de mayo de 1937.

Art. 2.º Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1940, constituido por quienes hayan cumplido o cumplan los diecinueve años de edad durante el transcurso del año actual, verificarán igualmente su incorporación a filas.

Art. 3.º La concentración comenzará el día 1.º de marzo próximo para los individuos del reemplazo de 1929 y el 10 del mismo mes para los de 1940, verificándose la misma en los Centros de reclutamiento, instrucción y movilización más próximos a la residencia actual de movilizados y reclutas.

Art. 4.º Los oficiales, suboficiales, brigadas y sargentos que se movilizan por el presente decreto quedarán a disposición de la Subsecretaría del Ejército de Tierra, Sección de Personal, para su ulterior destino.

Art. 5.º Los individuos de los reemplazos de 1929 y 1940 deberán hacer su presentación con una manta, calzado, plato y cubierto, todo ello en buen estado.

Art. 6.º Por el Ministerio de Defensa Nacional se dictarán las disposiciones necesarias para el cumplimiento de este decreto, del que se da

rá cuenta a las Cortes.

Dado en Barcelona a 21 de febrero de 1938.—Manuel Azaña.—El ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto.»

**El filofascista Halifax sustituye interinamente a Eden**

Londres. — Lord Halifax se ha hecho cargo interinamente del Ministerio de Negocios Extranjeros.

«EL EXPONENTE DE LA VOLUNTAD FRATERNAL DEL PUEBLO, SERA EL CONGRESO PROVINCIAL DE LA SOLIDARIDAD. MARZO, 1938.»

**Importantes declaraciones de un diplomático español sobre la actitud del señor Eden**

Barcelona. — Esta mañana al salir de la Presidencia una personalidad política que ostenta un cargo diplomático en el extranjero, los periodistas le preguntaron su opinión acerca de la dimisión de Mr. Eden, por no darse a establecer un pacto con Italia antes de resolver la cuestión española y les dijo: «Indudablemente, Inglaterra el hombre de la calle ha sentido su actitud anti-italiana; que falta saber ahora es si Mr. Eden se decide a presentarse resueltamente en favor del sentimiento democrático. Si diera un paso al frente, lograría arrastrar al sector joven del Partido Conservador, su actitud coincidiría perfectamente con la de Lloyd George, habiéndose sueltamente favorable a la República española, podría producirse una gran crisis en el Partido Conservador que determinaría la salida de Chamberlain y la celebración de unas elecciones generales, cuyo resultado sería contrario a la actual mayoría de la Cámara de los Comunes.»

**Vicente Seva**  
**ODONTOLOGO**

Rafaelnadas Seva y Díez

Rayos X - Diatermia

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8  
San Vicen. 2, 71, 1.º Alicante

**Almacenes "El Aguila" Colectivizados**

ALTAMIRA. 2.—ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, caballero y niños.

Sección de Sastrería a medida

Corte elegante y confección esmerada

¡Precios mínimos y calidades máximas!



**Commemoración del XX aniversario del Ejército rojo**

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética quiere destacar ante todos los antifascistas españoles la fecha del 23 del corriente mes de febrero en que se cumple el XX aniversario de la fundación del Ejército rojo.

Todos los pueblos de la U. R. S. S., se preparan a celebrar con legítimo orgullo, a su gran Ejército y organizan fiestas en honor de sus soldados, de sus jefes, de sus geniales dirigentes y creadores, disputándose la primacía de rendirles el homenaje de su cariño y la prueba de su ciega confianza.

En todo el mundo las organizaciones democráticas se asocian, con el mayor entusiasmo, al júbilo de los trabajadores soviéticos conscientes de que la existencia del Ejército rojo es la más firme y segura garantía de la Paz mundial.

En la España que lucha contra el fascismo interior e internacional que defendió con coraje y heroísmo su independencia y su libertad, la conmemoración de la fecha histórica del 23 de febrero ha de tener una honda resonancia cordial. La creación del Ejército rojo, su lucha victoriosa, desde el primer día, contra los innumerable enemigos que invadían el inmenso país, ruso, pretendiendo esclavizarle de nuevo, sus antecedentes en aquellos «puestos de combate» de 1905 y en la «Guardia roja» de 1917, su actual fortaleza, su moderna organización, su férrea disciplina, su carácter popular, representan para el pueblo español un ejemplo magnífico, un acicate para la lucha y refuerza la seguridad de nuestro triunfo sobre el fascismo. Al rendir homenaje al Ejército rojo proclamamos nuestra fe en nuestro propio heroico Ejército popular nacido también de las «milicias» desorganizadas y heroicas y formado por ciudadanos libres, por trabajadores fundidos en un alto ideal de humanidad y de Paz.

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética está segura de que todos los partidos y organizaciones antifascistas, toda nuestra prensa sin distinción de matices, los españoles fieles que sienten la solidaridad del pueblo soviético y son conscientes del valor y la significación del Ejército rojo como escuela de ciudadanía, baluarte de la Paz, ejemplo de disciplina y arma bélica perfecta y eficiente puesta al servicio de los más altos ideales de trabajo y de Humanidad, se asociarán al homenaje que ha de ser rendido al gran Ejército rojo. Y a la cabeza de nuestro pueblo, como vanguardia y su más alta representación, nuestro Ejército popular, sus soldados, sus jefes, sus comisarios organizarán actos de homenaje al Ejército hermano, enviarán mensajes de adhesión y de saludo, trofeos, banderines y recuerdos de nuestra lucha y la seguridad de que el ejemplo de los primeros luchadores soviéticos que entregaron su vida por la causa de los oprimidos de todo el mundo es el mejor acicate para nuestros soldados en esta empresa en la que defienden también su paz, su pan y su libertad, pero al mismo tiempo la paz y la libertad del mundo.

Barcelona, Febrero de 1933. — Por la C. E. N., de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética de España. El Secretario general, A. Ballesteros.

**Gran Hotel Sampo**  
— Comedor de primer orden —  
— Habitaciones al mar —  
— American Bar — Café —  
— Paseo de los Martires —

**A la memoria de mi queridísimo paisano gloria cumbre de la poesía D. Salvador Sellés al perderlo para siempre (D. E. P.)**

Námen sagrado, alcázar de la Musa,  
virtuoso anciano que la ciudad adora;  
gran corazón que bienes atesora,  
elocuencia y amor a lo ideal.  
Yo te contemplo solo con tu sombra  
siempre buscando lares apartados,  
entregado a tus sueños adorados,  
buscando inspiración angelical.  
Tú elevaste a Alicante tus cantos,  
que son cantos de espléndida hermosura;  
y arrancaron de tu ser esa ternura  
que vá mezclada de eternal pasión.  
Tú ofrendaste a Alicante —nuestra cuna—  
a mi Alicante, amor de mis amores,  
esos encantos, dulces, seductores,  
que nacieron de tu bello corazón.  
Gracias mil veces, querido compañero,  
nuestra «terreta» todo lo merece;  
en tí vi a un árbol que esplendoroso crece  
a través de este mundo de maldad.  
Mientras me quede savia y energía,  
tu ser alabaré por lo que vale;  
en este instante, de mi pecho sale  
un profundo recuerdo a tu bondad.  
¡Descansa en paz! después de tantos años,  
en el campo predilecto de tu Musa;  
tu inteligencia clara y no confusa  
lucirá, como luce el bello sol.  
Dicen que has muerto... ¡nunca; tú no has muerto!  
tú vives como el agua cristalina,  
tú moras en la mente alicantina  
y brillas como espléndido arrebol.

Pascual LOPEZ MORALES

Alicante, Febrero de 1933.

**Consejería Local de Abastos**

**NUEVAS NORMAS PARA EL RACIONAMIENTO DE LECHE A NIÑOS Y ENFERMOS**

La Consejería Local de Abastos ha estudiado unas normas nuevas encaminadas a dar un racionamiento de leche más eficaz que el actual a los niños lactantes y enfermos.

Es la leche un artículo que escasea mucho más que otros y que para determinadas personas constituye una base única de alimentación. Esto obliga a la Consejería de Abastos a hacer un llamamiento a la comprensión del vecindario para que preste su apoyo incondicional al cumplimiento de lo que por acuerdo de representaciones de los Sindicatos Médicos de la U. G. T., y C. N. T., se ha concretado en los siguientes puntos:

1.º Centralización de la leche en expendedurías que directamente controlará esta Consejería y que en su día se darán a conocer al público don de quedan instaladas.

2.º Todas las tarjetas de enfermos y niños deberán renovarse previa presentación de un certificado médico en un plazo máximo de veinte días que empezará el día 23 del corriente y terminará el día 13 del próximo mes de marzo, fecha en que quedarán nulas las tarjetas anteriores y por consiguiente entrarán en vigor las nuevas. Estas tarjetas se despacharán en esta Consejería de 9 a 1 y de 4 a 6 de la tarde.

3.º Tendrán preferencia para el racionamiento de leche los niños hasta 2 años y por la escala de la edad siguiente:

- a) de un día a seis meses.
  - b) de seis meses a un año.
  - c) de un año a dieciocho meses.
  - d) de dieciocho meses a dos años.
  - e) enfermos que por prescripción facultativa necesiten alimentación láctea indispensable.
- Una vez cubiertas las necesidades de los mismos se atenderán la de los enfermos y al estar éstas cubiertas

se hará extensivo el racionamiento a los niños progresivamente por edades.

**CERTIFICADOS DE NIÑOS**

4.º Al extender el médico el certificado que tendrá una validez no superior a sesenta días, insertarán nombre y apellidos del niño, edad, naturaleza, clase de leche, vaca, o cabra, lactancia que necesita, artificial o mixta, nombre de los padres y análisis de la leche de la madre que determine si puede o no amamantarle y en que proporción.

5.º Estos certificados se extenderán en un plazo máximo de 15 días y con arreglo a las normas siguientes:

Nombre y domicilio del enfermo, edad, enfermedad que padece, racionamiento de leche que necesita exclusivamente.

6.º Todo enfermo racionado a leche causará baja en el racionamiento normal.

7.º Cualquier ciudadano podrá denunciar a esta Consejería la falta de veracidad de los certificados extendidos, para que por la misma sea trasladado al Cuerpo de Beneficencia Municipal, para que este compruebe la denuncia y caso de confirmarla, se declarará como falseamiento de documento público y será sancionado conforme la ley en estos casos indica.

Alicante, 21 febrero de 1933. — El Presidente, P. Estevan.

**DOCTOR**

**Roque Ruiz Olmos**

Ex-médico asistente de los Dispensarios Antituberculosos del Distrito del Hospital de Madrid, del municipal de Statin y del de Charlotteenburg, de Berlín; y del Hospital para tuberculosos Waldhans-Charlotteenburg en Sommerfeld Osthavelland (Alemania)  
Corazón y Pulmones - Royos X  
Electrocardiografía  
Avenida Dr. Gótz, 3. 1.º, Tel. 2354  
Consulta de 11 1/2 a 1 1/2 y de 3 a 6

**Tribunales**

**TRIBUNAL POPULAR NUMERO 2**

Manuel Navarro Abad y Francisco Gil Amorós, chófers, desde hace años, chocaron sin que ambos pudiesen hacer nada para evitarlo el día 22 de noviembre último.

El Fiscal acusó a los procesados como autores de un delito de daños por imprudencia castigado en el Código Penal.

La defensa representada por el señor Villalta manifestó que sus defendidos no eran responsables del delito que se les acusaba, y solicitó la absolución.

El Tribunal de acuerdo con el veredicto emitido por el Jurado dictó sentencia absolviendo a los procesados.

**LA ILICITANA**

**MOLINA HERMANOS**

De Alicante, Valencia, Vall de Uxó Castellón, Zaragoza, Barcelona y pueblos limítrofes  
AGENCIAS

Valencia, Pelayo 81-Teléfono 18832  
Alicante, Joaquín Costa 35-Tel. 2143

**Homenaje a la memoria de Trifón Medrano**

El domingo se celebró en el Teatro Principal, como anunciamos oportunamente el acto que la Federación Provincial de la J. S. U. organizó para honrar la memoria de Igran luchador caamrada Trifón Medrano.

El teatro presentaba un aspecto espléndido, tanto por el gran número de asistentes como por las pancartas y banderas que adornaban el salón, destacándose las de las organizaciones juveniles y femeninas marxistas, libertarias y republicanas.

Presidió el comandante Varela y pronunciaron importantes discursos los camaradas Sánchez, Pérez Domenech, Juan Iniesta y José Muñoz Corgosto.

Para cerrar el acto el grupo de Altavoz del Frente representó «Dos hijos», magnífica obra de Leopoldo Urrutia, y los coros entonaron los «Hijos del Pueblo», la «Joven Guardia», «La Internacional y el Himno de Riegos».

**GANET** REABILITACIÓN DE CLASES PASIVAS  
TRAMITACIÓN DE EXPEDIENTES Y OBTENCIÓN DE PENSIONES  
R. Altamira, 18, prel.-Tel. 2157

SI QUIERE QUE SUS HIJOS Y SUS HIJAS SEAN EDUCADOS INTEGRALMENTE LLEVELO A LA

**Escuela Modelo**

**Párvulos Primera Enseñanza**  
para niños, divididos en nueve grados y niñas divididos en cinco grados  
Preparación para ingreso en la Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio  
Bachillerato :—: Comercio en sus Grados Preparatorios y Perfeccionamiento  
Carreras Especiales  
Cederón de la Barca 24 y Juan de Herrera 5.-Teléfono núm. 20

Selecto Surtido en Calzado de todas clases  
**PEDRO HUESCA ESTEVE**  
Mercería :—: Paquetería :—: Perfumería :—: Novedades  
CAMISAS PARA CABALLERO  
Saqasta, 16 y Castaños, 3 - ALICANTE - Tel. 26

**Ciclo de conferencias en el Cuartel de Benalúa**

**BATALLON DE RETAGUARDIA N.º MERO SEIS**

Mañana miércoles, a las once de la mañana, se celebrará en el cuartel de Benalúa, la segunda conferencia del ciclo organizado por el Hogar del Soldado de dicho Batallón de Retaguardia número 6, estando a cargo del Excelentísimo señor Gobernador Civil de la Provincia, don Jesús Maza.

A este acto quedan invitadas todas las autoridades civiles y militares que asistieron a la inauguración del Hogar del Soldado y las organizaciones antifascistas que llenaron de fervor popular dicha inauguración.

A la conferencia del señor Gobernador seguirán las del Presidente del Consejo Municipal, don Santiago Martí; Presidente del Frente Popular Antifascista; don Juan Rueda, Capitán de Carabineros, y representantes de todos los organismos políticos y sindicales antifascistas. Es de destacar que se ha puesto en marcha una campaña de vilización patriótica y antifascista. Los actos del mejoramiento cultural de los soldados del Batallón de Retaguardia número 6, esperando este mando que las asistencias populares no le falten.

**Cartelera**

DEL S. U. E. P. C. N. T.

**PROGRAMA PARA HOY, MARTES CENTRAL**

La estupenda comedia sentimental «Radio» en español

LA MENTIRA DE LA GLORIA por, Jean Parker y Fred Stone.

**MONUMENTAL**

La comedia humorística española

LA HIJA DEL PENAL por Blanca Negri y Antonio Vico

**SALON ESPAÑA**

La preciosa comedia moderna humbita

VIVAMOS DE NUEVO por Lillian Harvey

...  
Todos en función permanente de las 5 de la tarde. Orquesta en intermedios.